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Desde el pasado viernes 4 y hasta el sábado 12 de marzo,
Pozuelo de Calatrava vivió un año más sus tradicionales Car-

navales, una festividad que cada vez adquiere más importancia a
nivel provincial y que en esta ocasión, volvió a ser un referente.

El Salón Multiusos pozoleño se convirtió en el Palacio del Carna-
val, ya que albergó la mayor parte de unos eventos que, cómo no
podía ser de otra forma, fueron totalmente gratuitos para todos
los pozoleños y pozoleñas. 
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Redacción

El Ayuntamiento de Pozuelo de Calatrava, a través de
la Concejalía de Bienestar Social e Igualdad, ha celebrado
este pasado fin de semana el Día de la Mujer, en una con-
vocatoria reivindicativa en la que tomó parte también la Aso-
ciación de Amas de Casa ‘Nuestra Señora del Carmen’.

La inauguración de la sesión la ofreció el alcalde, Ju-
lián Muñoz Sánchez, quien agradeció la presencia del públi-
co asistente y el importante testimonio que ofrecerían a con-
tinuación tres integrantes del colectivo que colaboraba.

En primer lugar, la presidenta de las Amas de Casa,
Caridad Morales, hizo una breve presentación sobre lo que
significa la jornada del Día Internacional de la Mujer, que

se celebra cada 8 de marzo en todo el mundo y presentó a
la ponente María de los Santos Chacón. Esta psicóloga e in-
tegrante del mismo colectivo dedicó su intervención a la la-
bor de la mujer a lo largo de los años y habló también del
problema de la violencia de género en nuestra actual socie-
dad. Por último, la directiva del colectivo de amas de casa,
María del Prado Herrera, leyó una poesía.

La clausura corrió a cargo de María Jesús Montero,
concejala responsable de los asuntos de igualdad del Ayun-
tamiento de Pozuelo de Calatrava, quien confía en que ini-
ciativas divulgativas de este género contribuyan a la equi-
paración real de la mujer y el hombre en todos los órdenes
de la vida.

La Asociación de Amas de Casa
participa en el acto del Día de la Mujer
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Javier Nieto Montero tiene
34 años y desde hace años
compagina su trabajo como
abogado en su propia ges-

toría con su gran pasión; la
política municipal, un com-
promiso que dice haber
adquirido con los vecinos

de su pueblo hace años, ya
cuando fue elegido secreta-
rio general del PSOE en
Pozuelo de Calatrava, des-

pués como concejal de la
oposición, y ahora como
concejal de Urbanismo,
Obras e Industria. 

«Hemos cambiado la forma de
gobernar Pozuelo de Calatrava»

Cristina Hontanilla

Tras una larga trayectoria
política que se inició en las Ju-
ventudes Socialistas de Pozuelo
de Calatrava y después en el
PSOE, este abogado comenzó su
andadura en el equipo socialista
de Julián Muñoz en las elecciones
de 2003, siendo hasta 2007 con-
cejal en la oposición del Partido
Socialista. Fue a partir de la vic-
toria socialista que Javier Nieto
pasó a formar parte del equipo
de Gobierno del Ayuntamiento
pozoleño, siendo el encargado de
las Concejalías de Urbanismo y
Obras y de Industria. 

Actualmente, ¿qué trabajos
se están llevando a cabo a
través de su Concejalía?

Desde esta Concejalía es-
tamos mejorando lo que son las
infraestructuras porque eran bas-
tante deficientes y antiguas. Por
ejemplo, acabamos de terminar
unas obras de saneamiento en
las calles Chorrillo, Cantalejo, La
Mata y un tramo que faltaba de
la calle Palomares, por valor de
100.000 euros. 

Y ahora estamos con una
obra también de renovación de la
red de agua potable que incluye
las calles del Recodo, la avenida
de la Vereda, un tramo de la ca-
lle Palomares, La Espada y Unión,
con un importe de 150.000 eu-
ros.

En este sentido, decir que
nunca se había planificado el ur-
banismo en Pozuelo, simplemen-
te se concedían licencias de obra,
y nadie se preocupaba de los pro-
blemas que en un futuro pudiera
haber, como por ejemplo el apar-
camiento, redes de agua y alcan-
tarillado suficiente, potencia eléc-
trica, etc. Con nuestra llegada al
gobierno municipal esto ha cam-
biado; ahora se planifica, se su-
pervisan los proyectos y las
obras. Incluso desde el año 2008
tenemos un Plan Director en ma-
teria de agua y saneamiento que
fija las directrices en temas tan
importantes para el desarrollo del
municipio. Hay que reconocer
que estamos trabajando mucho
en este aspecto.  

Recientemente, también
en cuanto a mejora de la Ilumi-
nación del Viario Público, hemos
mejorado y renovado varios tra-
mos y calles con la puesta de
nuevas luminarias, por ejemplo
en la avenida de La Vereda, calle
Alarcos, Velázquez, Rafael del
Castillo, Plaza de Ciudad Real,

Travesía de Pozuelo, Ctra. Torral-
ba y otras muchas. Estamos pre-
ocupados y trabajamos por la
sostenibilidad y la  eficiencia
energética. 

En materia medioambien-
tal, destacar que se ha puesto en
marcha en esta legislatura, con-
cretamente hace un año y me-
dio aproximadamente, el Punto
Limpio. La verdad es que ahí he-
mos intentado cumplir con los
criterios de reciclaje y gestión de
residuos que se imponía a los
Ayuntamientos por parte de la
Junta y está funcionando muy
bien hasta la fecha. Asimismo,
esto nos ha permitido que em-
pecemos a recuperar espacios

naturales como la Laguna de Ar-
gamasilla (el antiguo vertedero
municipal).  

Comentar también otra
obra que hemos terminado hace
poco, como es el paseo paralelo
a la CM-412 que comunica la vi-
vienda tutelada con el Consulto-
rio Médico, donde se ha hecho un
paseo de 4 metros, más una zo-
na ajardinada y nueva ilumina-
ción, además del soterramiento
de cableado y supresión de pos-
tes del viario. 

Esto tiene un coste de eje-
cución material de aproximada-
mente 190.000 euros (a lo que
habrá que sumar impuestos, gas-
tos generales, beneficio industrial

de toda contrata, honorarios pro-
fesionales, seguridad y salud, y
otro 10% que se destinó para
gasto social).

Pero lo más importante es
que estas conexiones van a per-
mitir, en actuaciones posteriores,
conectar las zonas más separa-
das de Pozuelo con la zona cén-
trica.   

Hablamos de mejora de la
red de saneamiento y ener-
gética, ¿cómo están las obras
de Pozuelo en lo que a pavi-
mentaciones se refiere?

Se publicó hace unas fe-
chas en el Boletín Oficial de la

Provincia la contratación por un
procedimiento negociado la obra
de pavimentación de varias ca-
lles, como son Cantalejo, Chorri-
llo, Cantarranas, un tramo de la
calle Ballesteros pendiente, un
tramo de Moreria, adecentar par-
te del camino de la Laguna, y la
calle del Monte. 

Con esta actuación veni-
mos a completar las obras de pa-
vimentación y mejoras en las ví-
as públicas que se iniciaron el
año pasado, y que incluían las ca-
lles Zorrera, del Polvillo, Santa
Ana, Campo de Calatrava, el Ven-
tero, Ballesteros, Morera y otras
más. 

Se pretende así que toda
la zona urbana de Pozuelo que-
de pavimentado. Queda algún
tramo concreto todavía, pero al
no disponer aún de la red de sa-
neamiento, no podemos iniciar
la pavimentación. 

En estos años, han intentado
mejorar la imagen del muni-
cipio, ¿verdad? 

Efectivamente, de hecho
ahora mismo están en marcha las
obras de adecentamiento de la
glorieta camino de La Puebla,
donde se ha instalado un pozo
con una noria. Además, intenta-
mos también siempre reponer y
decorar el espacio de las roton-
das con vegetación, sobre todo
intentamos que sean árboles o
plantas autóctonas. Por ejemplo,
hemos puesto vid, aunque toda-
vía no ha crecido porque está re-
cién plantada, y también olivos.

Lo cierto es que, a pesar
de las críticas que recibimos al
comenzar esta obra en esta ro-
tonda por pensar que podía que-
dar muy estrecho el paso para los
vehículos pesados, la verdad es
que está resultando bastante
efectiva en cuanto a la regulación
del tráfico y la reducción de la ve-
locidad que es lo que se preten-
de porque es zona escolar. 

Hay que destacar que las
obras de adecentamiento se han
hecho con mano de obra del
Ayuntamiento, y recursos pro-
pios, por lo que el coste no ha
sido elevado. 

Pero como digo, son mu-
chas las iniciativas llevadas a ca-
bo para mejorar el municipio, por
ejemplo, y entre otras muchas,
se me ocurre que hemos puesto
en marcha la conexión 3G en el
municipio, aunque entiendo que
se debe ir mejorando, ya que aún
quedan zonas en las que el ser-
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vicio es limitado.

Otro aspecto importante
dentro de la gestión del
Ayuntamiento ha sido preo-
cuparse por lo que llaman
‘medio ambiente urbano’.
¿Qué obras se están acome-
tiendo o se han acometido en
este sentido?

En las próximas semanas,
en la calle Las Viñas con la calle
Moreria vamos a comenzar las
obras de adecentamiento de una
zona para instalar área de juego
infantil con sus bancos, zona
ajardinada y de arbolado.

También en la calle Las Vi-
ñas queremos adecentar en la
parte frontal, según se entra a la
urbanización, una zona de jardín
y de recreo para los vecinos que
viven allí. 

No podemos olvidarnos
tampoco de la Plaza Jacobo Rol-
dán, donde hemos pasado de te-
ner unos contenedores que gene-
raban mucha suciedad y malos
olores al soterramiento de éstos,
que incluye tres de residuos or-
gánicos, uno de papel y uno de
plástico. Además, claro, hemos
procedido al adecentamiento de
la plaza, con un remolado e ilu-
minación de la misma. Volviendo
al tema de la vegetación, hemos
plantado dos cipreses y una me-
lia en el centro y plantas aromá-
ticas alrededor de la plaza, aun-
que habrá que esperar a que
crezca la vegetación para que
luzca en todo su esplendor. En
este sentido, y en materia de me-
dio ambiente, desde el comienzo
de la legislatura vimos la necesi-
dad de contribuir a mejorar el en-
torno y comenzamos a soterrar
los contenedores para que no se
genere tanta suciedad ni malos
olores. Hay que destacar que en
esta materia no se había traba-
jado en absoluto anteriormente
en Pozuelo, y por eso desde es-
te equipo de gobierno conside-
ramos necesario empezar a hacer
estas obras que mejoren el mu-
nicipio. Los primeros fueron sote-
rrados en la Plaza de España, con
seis contenedores, otros dos en
la Plaza de la Constitución, otros
cinco en la Plaza del Navajo y
ahora en la Plaza Jacobo Roldán
van otros cinco como ya hemos
dicho. 

Y hablando de iniciativas de
mejora llevadas a cabo por
este equipo de gobierno so-
cialista, ¿se encontraron con
problemas heredados dentro
de esta Concejalía y del
Ayuntamiento en general? 

La verdad es que no me

gusta mucho hablar de proble-
mas heredados porque yo creo
que nosotros ya tenemos una tra-
yectoria propia y lo que propone-

mos siempre son soluciones y de-
bemos mirar al presente y al fu-
turo, pero es verdad que nos en-
contramos muchas carencias de
todos los tipos al llegar al Ayun-
tamiento. Intentar solucionar to-
das y cada una de ellas es bas-
tante costoso, además de llevar
muchísimo trabajo, ya que son
muchos los problemas no resuel-
tos que nos encontramos.  En
la época de bonanza, los ante-
riores dirigentes del partido po-
pular, alardeaban de haber deja-
do mucho dinero en el Ayunta-
miento, sin embargo, son tan-
tas las deficiencias, carencias y
mala gestión que había entonces
que se trata más bien de una
herencia envenenada, además
de otras cuestiones que calla-

ban, Por ejemplo, 400.000 euros
por gestionar mal la expropiación
del colegio que ahora tiene que
hacer frente el Ayuntamiento o
las pistas deportivas que estaban
sin pagar. El actual equipo de go-
bierno ha dado solución a proble-
mas que han sido muy costosos
pero muy necesarios, por lo que
respecta al urbanismo, no había
proyectos de urbanización ni so-
lución alguna a las distintas urba-
nizaciones planteadas en el mu-
nicipio, y que en muchos casos
las hemos resuelto nosotros sin
que supusiera coste alguno para
los vecinos.

También se habló mucho
de la subida del IBI urbano, pe-
ro es un hecho fácilmente verifi-
cable comprobar que nosotros no

hemos tocado este impuesto. Es-
to viene de una revisión de valo-
res catastrales que hicieron los
anteriores dirigentes en el año
2005 con el Catastro, se hizo una
ponencia de valores del munici-
pio y se sobrevaloró excesiva-
mente, además, en este año su-
bieron el tipo impositivo. Esta re-
visión que se extiende hasta el
2015, entró en vigor en el 2006
y se aplicó por primera vez a los
recibos del 2007, por lo que algu-
nos, digamos, maledicientes nos
lo achacaron a nosotros, pero ya
digo, nadie nos puede achacar
que nosotros hayamos tocado es-
te Impuesto, y lo comento por-
que es la realidad. ¿Cuál ha sido
nuestra actuación ante esta subi-
da? Nos pusimos en contacto con
la Gerencia del Catastro para in-
tentar hacer una revisión de es-
tos valores y ajustarlos a la nue-
va realidad de crisis actual, y en
ello estamos, a ver si accede el
Catastro, ya que, como digo, has-
ta el año 2015 no es la nueva re-
visión. Otro problema heredado
son los núcleos rurales. En este
sentido decir que ya en su día ini-
ciamos un proceso de restaura-
ción de la legalidad urbanística y
que, como Ayuntamiento, nos va-
mos a mojar porque lo tenemos
que hacer.  Pero ya digo, lo que
intentamos siempre es buscar las
mejores soluciones a tantos pro-
blemas heredados.

Paseando por las calles de
Pozuelo, ahora vemos que
éstas son más accesibles.
¿Estáis trabajando para eli-
minar las barreras arquitec-
tónicas de la localidad?

Desde que entramos al
principio, nos dimos cuenta de las
necesidades del municipio, y so-
bre todo en este tema, que nun-
ca se había trabajado. Llevamos
a cabo mejoras de accesibilidad
en la Plaza de España, en la ca-
lle Ricardo Rivas, ampliamos las
aceras, haciendo pasos rebajados
más accesibles para personas
mayores y discapacitados. 

La verdad es que antes se
colocaban postes de madera, o
de hormigón, lo que impedía el
acceso por las aceras la movilidad
de los peatones. Así, estamos
también eliminando todas esas
barreras arquitectónicas y todo
va soterrado y canalizado. 

En definitiva, estamos am-
pliando las aceras donde se pue-
de hacerlo, y retirando todas las
barreras arquitectónicas, véase
postes de luz y teléfono, para
mejorar la accesibilidad en todos
los edificios y sobre todo en las

Desde el
principio nos dimos

cuenta de las
necesidades en

cuanto a
accesibilidad que
tenía Pozuelo de

Calatrava
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zonas públicas y más transitadas
es donde estamos haciendo más
hincapié.

Por ejemplo, cuando ha-
cemos la obra civil, en las calles
en las que se está procediendo a
la renovación de la red de agua
potable, le damos bastante im-
portancia a la acometida de las
infraestructuras de televisión, te-
lefonía e internet, porque enten-
demos que es el futuro, y así a
la vez que evitamos obstáculos
innecesarios, garanti-
zamos el servicio a los
vecinos. 

En cuanto a proyec-
tos pendientes,
obras que tenían en
mente en la Conce-
jalía de Urbanismo
y Obras y que no
hay podido desarro-
llar todavía, ¿ po-
dría comentarnos
alguna relevante?

Sí, claro, por
ejemplo teníamos pen-
sado hacer una roton-
da en la carretera CM-
412 en dirección a Al-
magro, en la circunva-
lación de Almagro y
Valenzuela. Con eso
pretendemos dar so-
lución al problema de
acceso rodado y pea-
tonal desde la Calle
Las Viñas hasta la ca-
rretera y el casco ur-
bano, y que a la fecha
no lo tienen resuelto.
Pero esto no depende
cien por cien de nos-
otros, también de la
Junta de Comunida-
des. 

Estamos ahora
en fase de expropia-
ción, pero no podemos dar fe-
chas concretas porque, como di-
go, no depende solo de nosotros.  

Otra demanda que nos vie-
nen haciendo los vecinos de la
calle Calatrava es que no dispo-
nen de saneamiento y hemos ini-
ciado ya las actuaciones para, co-
nectar el alcantarillado de esta
calle con el existente en la calle
Almendros, a la fecha hemos eje-
cutado unos 150 m, quedando
pendiente el tramo final hasta la
calle Ballesteros. Estamos ya bus-
cando financiación, y en cuanto
esté todo atado, empezar la red
de saneamiento de esta zona.

También tenemos pendien-
te el remodelado y adecenta-
miento de la Calle Salobral y Tra-
vesía de Nuestra Señora de los
Santos. 

Otro reto importante que
abordaremos en un futuro próxi-
mo será la puesta en marcha de
un polígono industrial, al que da-
remos máxima prioridad, ya que,
aunque estancado por la situa-
ción económica que atravesamos
y la falta de inversores, lo consi-
deramos esencial y estratégico
para el desarrollo del municipio.

En este sentido, ¿qué más
problemas han surgido en su

Concejalía y que están inten-
tando solucionar?

Pues lo cierto es que sur-
gió un problema en dos promo-
ciones respecto del suministro
eléctrico en la calle Valenzuela y
Granada. Hemos mantenido mul-
titud de reuniones tanto con el
promotor como con los compra-
dores, con la Delegación de In-
dustria y con Unión Fenosa para
intentar llegar a un acuerdo y
buscar una solución. Este asunto

está en vía judicial, y habrá que
esperar a que se pronuncie el
Juzgado. Espero que esto se re-
suelva cuanto antes, ya que es de
justicia social que estos vecinos
vean resuelto su problema. Des-
de luego, el Ayuntamiento está
a disposición de los vecinos afec-
tados para lo que necesiten. 

Esto viene de la falta de
planificación –de los anteriores
dirigentes- en las concesiones de
licencia de obra de la que habla-
ba anteriormente, ya que antes
de conceder licencia de obra se
debió planificar si el municipio te-
nía capacidad suficiente para
asumir tantas y tantas viviendas,
en promociones que en muchos
casos superaban la edificabilidad
permitida.

Pero sí quiero resaltar que
hemos conseguido, negociando
con la delegación de Industria,
que desde Miguelturra se traigan
dos líneas, una nueva extensión
eléctrica, para garantizar las ne-
cesidades de suministro que pu-
diera necesitar en los próximos
años Pozuelo de Calatrava. Y
aunque no es una solución defi-
nitiva, sí garantiza el suministro
necesario a corto o medio plazo.
Es un proyecto que ya está en
marcha, pero para su finalización

deberemos esperar algunos me-
ses. 

Es cierto que les ha tocado
una legislatura difícil econó-
micamente hablando, ¿qué
opinión le merece la gestión
y colaboración con su Con-
cejalía por parte tanto de la
Junta de Comunidades como
de la Diputación de Ciudad
Real? 

La verdad es que estamos

colaborando bastante con la Jun-
ta de Comunidades de Castilla-La
Mancha y la Diputación provin-
cial. Ésta, sobre todo, he de re-
conocer que se está volcando
muchísimo con los ayuntamien-
tos, y más en esta época que es-
tamos atravesando económica-
mente, porque los pagos se es-
tán retrasando, pero la Diputa-
ción la verdad es que se está es-
forzando en que las subvenciones
lleguen a punto y hora sobre to-
do a los ayuntamientos más pe-
queños. 

En la inauguración de las
nuevas dependencias de la
Casa Cuartel, el alcalde Ju-
lián Muñoz dejó entrever la
posibilidad de que la Escuela
Infantil sea construida en Po-
zuelo de Calatrava dentro de
poco tiempo, ¿qué sabe us-
ted en este sentido como
concejal de obras?

Estamos llegando ya a una
solución para adquirir unos terre-
nos por permuta y en los próxi-
mos meses iniciar la construcción
de un Centro de Atención Infan-
til, sí. 

Recordemos que éste era
uno de los objetivos prioritarios
que teníamos marcados y que lle-

vábamos en nuestro programa
electoral de las anteriores elec-
ciones. Pero hay que decir que,
como todos los proyectos, éste
también se ha visto retrasado por
la situación económica. 

Y hablando de haber tenido
que retrasar proyectos que
tenían en mente por la crisis
económica, ¿Urbanismo y
Obras ha visto este año redu-
cido su presupuesto?

Urbanismo, sobre todo en
el tema de infraestructuras, he-
mos intentado que las subvencio-
nes que iban destinadas al tema
de renovaciones, pavimentacio-
nes de calles... no se viesen al-
teradas porque entendíamos que
era prioritario que los vecinos tu-
vieran sus calles asfaltadas, que
se mejorara la iluminación, las re-
des de agua, mejorar la presión
con que el agua llega a los do-
micilios, mejorar el acerado, que
se ha mejorado en muchas ca-
lles del municipio, y seguimos
trabajando en este sentido.

Así que, hemos intentado
resolver problemas de muchos
años en nuestro pueblo e inten-
tado recortar lo menos posible,
pero como todo, sí se ha visto re-
ducido o retrasado en sus plazos
de ejecución. Eso sí, me gustaría
resaltar que de todas las obras
que se han hecho, hemos inten-
tado y hemos conseguido que no
se repercuta ni un solo euro a
los vecinos. 

Es decir que todo ha sido
fruto o bien del Ayuntamiento o
bien de los convenios de colabo-
ración de éste con la Junta o la
Diputación, ya que entendemos
que hay familias bastante asfixia-
das por la situación económica.

A punto ya de terminar es-
tos cuatro años al frente de
esta Concejalía, como conce-
jal, ¿de qué obra se siente
más orgulloso de haber podi-
do realizarla? 

Yo me quedaría con la obra
del colector de aguas residuales
y pluviales que se hizo con el pri-
mer Plan E municipal. La verdad
es que con esto se ha dado so-
lución a un problema histórico
que teníamos en Pozuelo de Ca-

latrava. Era en la
Avenida Nuestra Se-
ñora de los Santos,
callejón de Pelayo y
Plaza de España, y
cuando llovía se in-
undaba el centro.
Ahora nos queda un
punto negro localiza-
do en la calle Ricar-
do Rivas, y estamos
buscando una solu-
ción que, creemos,
estará lista en próxi-
mas fechas. Con es-
to evitaremos las
anegaciones, sobre
todo en la zona más
céntrica de Pozuelo
que es la más baja,
que estamos pade-
ciendo ahora, sobre
todo ya digo, en la
calle Ricardo Rivas.  

Haciendo ya un
poco de balance
de estos 4 años,
¿está satisfecho
del trabajo reali-
zado en esta legis-
latura desde su
Concejalía, y en
general, del equi-
po de gobierno so-
cialista?

La verdad es que sí, por-
que yo creo que la gente se está
dando cuenta de la dinámica dis-
tinta del Ayuntamiento, de todas
las actuaciones que las distintas
Concejalías están llevando a ca-
bo, y es que hemos mejorado
sustancialmente aspectos clave
como el deporte, la cultura, la
atención a los mayores y perso-
nas desfavorecidas o el medio
ambiente, cada uno en su área
nos esforzamos por mejorar
nuestro pueblo y tengo que de-
cir que el Alcalde nos deja bas-
tante libertad de maniobra y nos
da confianza. Por eso, he de re-
conocer que estamos ilusiona-
dos de cara a las próximas elec-
ciones. Tenemos muchas ganas y
muchos proyectos que, sincera-
mente, si no hubiera sido por la
situación económica que nos ha
tocado vivir, ya se habrían podi-
do llevar a cabo. En el caso de
salir nuevamente el Partido So-
cialista para la próxima legislatu-
ra, tenemos mucha energía, mu-
chas ganas y muchos proyectos
que estamos seguros saldrán
adelante y para ello trabajamos.
Lo que es seguro es que hemos
cambiado la forma de gobernar
este pueblo, y esto no tiene vuel-
ta atrás.

Marzo 2011
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C. H. 

Pozuelo de Calatrava es
desde el pasado martes 22 de fe-
brero un municipio mucho más
seguro, y es que gracias a las an-
tiguas dependencias municipales
que albergaban el Consultorio Mé-
dico y que han sido cedidas por el
actual equipo de gobierno socia-
lista al Ministerio del Interior del
Gobierno de España para habilitar
una nueva Casa Cuartel, la Guar-
dia Civil estará mucho más pre-
sente en Pozuelo de Calatrava que
nunca. 

Pero sobre todo, con esta
rehabilitación y el nuevo uso que
se le darán a estas dependencias
municipales harán que los cuer-
pos de la Guardia Civil de esta lo-
calidad ganen “en confort, digni-
dad y también en seguridad”, ha
asegurado el primer edil pozole-
ño, Julián Muñoz, quien confesó
que “a más seguridad, también
hay mayor libertad” en las calles
del municipio. 

Éste, acompañado por par-
te de su equipo de gobierno so-
cialista así como diversos alcaldes
de poblaciones vecinas como el
de Valenzuela de Calatrava o Ba-
llesteros, el presidente de la Man-
comunidad del Campo de Calatra-
va y alcalde de Miguelturra, Ro-
mán Rivero, contó con la presen-
cia de Miguel Lacruz, subdelega-
do del Gobierno en Ciudad Real,
quien agradeció públicamente al
alcalde pozoleño la cesión de esos
terrenos al Ministerio del Interior
para poder ser rehabilitados y al-
bergar así la nueva Casa Cuartel
de la Guardia Civil. 

El alcalde pozoleño se mos-
tró en todo momento “muy con-
tento y satisfecho” por haber con-
seguido, “tras mucho esfuerzo,
trabajo y tras haber pasado por
muchos despachos” uno de sus
principales compromisos de go-
bierno socialista, un compromi-
so, eso sí, que como Muñoz ha re-
cordado “tuvimos que trabajar por
conseguir rehabilitar el Cuartel
que tenemos ahora, sobre todo la
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Lacruz visitó las
obras realizadas
gracias al Fondo
Estatal

El subdelegado del gobierno inauguró las nuevas dependencias

Pozuelo de Calatrava
ya es un municipio
mucho más seguro

Redacción

El subdelegado del Go-
bierno de España en la provincia
de Ciudad Real, Miguel Lacruz,
visitó junto a Julián Muñoz, y va-
rios miembros de su equipo de
Gobierno, la adecuación y reha-
bilitación que se ha llevado a ca-
bo para intercomunicar, a tra-
vés de un amplio paseo, el con-
sultorio médico con la vivienda
tutelada municipal. Un proyecto
que se ha financiado con los
281.576 euros recibidos del Fon-
do Estatal para el Empleo y la
Sostenibilidad Local 2010.

Gracias a este Fondo, Po-
zuelo también se ha beneficia-
do de 31.286 euros más que ha
destinado a la ampliación del
servicio de ayuda a domicilio,
por lo que, en 2010, han sido
313.000 euros los que le han lle-
gado del Gobierno de España de
esta iniciativa, que el alcalde
aplaudió, pues ha supuesto que,

en dos años, el municipio haya
contado, teniendo en cuenta,
asimismo, el Fondo de Inversión
Local de 2009, con más de
800.000 euros para acometer
obras que, de otra forma, no hu-
bieran podido llevarse a cabo al
no contar con la financiación su-
ficiente.

Miguel Lacruz destacó en
Pozuelo, el gran esfuerzo del Go-
bierno de España para fomentar
la actividad empresarial, activar
la inversión, crear empleo, re-
ducir el déficit e impulsar el cre-
cimiento, poniendo de manifies-
to que todas las medidas que se
han puesto en marcha para pa-
liar los efectos que está tenien-
do en España la crisis económi-
ca mundial han recibido el apo-
yo no sólo de la Unión Europea,
sino, recientemente de los Esta-
dos Unidos. “Se está trabajando
duro”, afirmó, “pensando en el
interés general del país”.

parte frontal de la fachada, pues
el Ministerio no tenía intención
de construir un nuevo Cuartel en
Pozuelo de Calatrava”, o de reha-
bilitar el edificio que alojaba la an-
terior Casa Cuartel, pues “fue de-
clarada en ruinas, y eso ya era
irreversible”, confesó Muñoz. 

Finalmente, el primer edil
de Pozuelo de Calatrava aprove-
chó la ocasión para pedirle en pri-
mera persona al Teniente Coro-
nel de esta localidad ciudadreale-
ña, que “se aligere petición mu-
nicipal ya cursada para la desafec-
tación de los terrenos municipales
para que éstos sean terrenos do-
tacionales en los cuales el Ayun-
tamiento pudiera construir una
Escuela Infantil u otras infraes-
tructuras”. Asimismo, Muñoz pidió
“una mayor presencia de la Guar-
dia Civil en Pozuelo de Calatrava,
y siga existiendo la coordinación
entre la Policía Local y la Guardia
Civil para mayor seguridad de
nuestros vecinos”. 

Por su parte, el subdelega-
do del Gobierno nacional en Ciu-
dad Real, Miguel Lacruz, ha con-
fesado que éste “es un día im-

portante para Pozuelo de Cala-
trava y para la seguridad de los
ciudadanos de este pueblo”. En
este sentido, ha destacado el sub-
delegado que, para que esta se-
guridad sea posible, “hacen falta
medios humanos y materiales pa-
ra ponerla en marcha, además de
voluntad política para que esto
sea una realidad”, ha confesado,
dejando claro que “la voluntad
política del Ministerio del Interior
se manifiesta con la dotación de
efectivos y la planificación de ser-
vicios, pero la voluntad política del
alcalde de Pozuelo se hace una
realidad poniendo las mejores ins-
talaciones a disposición de los
hombres y mujeres de esta loca-
lidad”, ha puntualizado Lacruz.

Éste ha coincidido con el al-
calde pozoleño en afirmar que
“sin seguridad no hay libertad,
porque no hay derechos sociales
ni políticos, ni desarrollo ni pro-
greso social, ni justicia… y como
aspiramos a vivir en un Pozuelo
más libre, más desarrollado, es
fundamental tener una Guardia
Civil más fuertes y mejor dota-
dos”. 
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en el santuario de la Virgen de los
Santos, son un claro ejemplo de
la arquitectura de la zona que no
dejará indiferente a nadie que pa-
se por allí.

Asimismo, las fiestas y tra-
diciones de Pozuelo son indispen-
sables si se quiere conocer la his-
toria de la localidad. En este ca-
so, tres son las romerías que se
celebran en honor a Nuestra Se-
ñora de los Santos: la del primer
domingo de mayo, la del siguien-
te domingo (que toma por nom-
bre ‘Misa de Justicia’) y otra que
se festeja el primer domingo de
septiembre. No obstante, no hay
que olvidar la celebración de la
Virgen del Carmen ni las fiestas
del Cristo de la Misericordia, que
se celebra en agosto y tiene un
origen votivo.

Ruta ‘Camino de la Virgen’
La Ruta Ecoturística ‘Cami-

no de la Virgen’ une los 13 kiló-
metros que separan el entorno de
la Laguna del Prado y el santua-
rio de la Virgen de los Santos.
Una ruta que se creó con el ob-
jetivo de poner en valor los recur-
sos naturales y patrimoniales del
municipio dando a conocer su
gran potencialidad turística den-
tro del Plan Estratégico de
Desarrollo. Parte de esta senda
discurre por el tramo IV de la Ru-
ta Quijote (Del Valle de Alcudia al
Campo de Calatrava). 

En este sentido, el recorri-
do se presenta cargado de una
gran riqueza de patrimonio natu-
ral ligada a un interesante com-
pendio cultural, tanto material co-
mo inmaterial. El ‘Camino de la
Virgen’ se estructura en cinco
etapas vinculadas a cinco puntos
de especial relevancia y que aglu-
tinan buena parte del contenido
de este itinerario. 

Primera etapa: Laguna del
Prado o ‘Inesperada’

Empezamos nuestro reco-
rrido encontrándonos con la Re-
serva Natural ‘La Laguna del Pra-
do’, que unida a la catalogación
del lugar como Zona Especial de
Protección de Aves Esteparias del
Campo de Calatrava (ZEPA) pone
de manifiesto la importancia y el
valor natural del entorno. Se tra-
ta de un humedal mesosalino (sus
aguas son salinas y someras) cu-
yas singularidades determinan la
flora y fauna de la Laguna del Pra-
do, otorgándole unas caracterís-
ticas que la han llevado a la cate-
goría de Reserva Natural.

Segunda etapa: ‘Pozuelo a
través de su historia’

La segunda etapa nos ser-

virá para realizar un viaje a tra-
vés del tiempo, remontándonos a
la Edad del Hierro y hasta llegar
a nuestros días pasando por la
Edad Media con la poderosa y ri-
ca Orden de Calatrava. 

En este punto, y formando
parte de la riqueza patrimonial
que presenta Pozuelo de Cala-
trava, nos topamos con la Iglesia
de San Juan Bautista, ubicada en
la Plaza de España.

Tercera etapa: Fuente El
Gallego y el Río Jabalón

El agua cobra protagonis-
mo en este tercer tramo de nues-
tro recorrido. Al llegar a la Fuen-
te ‘El Gallego’, una ‘gallega’ de
prestigio cristalino entre los pozo-
leños, el caminante podrá perci-
bir en sus proximidades los per-
files inhiestos de los carrizales y
juncales que corresponden al río
Jabalón, sucursal del Guadiana
que discurre por el sureste del
municipio. Con una fauna y una
flora de singular riqueza, determi-
nada por el caudal irregular y el
lento curso del agua, el entorno
se presenta como un ideal para la
observación y estudio de las es-
pecies propias del hábitat ribere-
ño y acuático.

Cuarta etapa: Fuente del
Chorrillo y Los Hervideros

De nuevo el líquido ele-
mento reclama su papel, en esta
ocasión como fuente de salud ha-
ciendo ostentación de sus propie-
dades minero-medicinales. La
Fuente del Chorrillo se presenta
ante nosotros como uno de los
más representativos ‘hervideros’,
nombre que apunta hacia el ‘bur-
bujeo’ continuo que se observa
en estas fuentes, y cuya compo-
sición de sus aguas ofrece un
cóctel minero-medicinal muy in-
dicado para afecciones gástricas
y cutáneas.

Quinta etapa: Ermita de la
Virgen de los Santos y al
Macizo Volcánico de
Calatrava

Llegando al final del cami-
no nos hallamos en presencia de
la ermita-santuario de la Virgen
de los Santos,  construido en el
siglo XVI en un promontorio en-
clavado y cercano al recién crea-
do Monumento Natural del Maci-
zo Volcánico de Calatrava, la uni-
dad volcánica más extensa y me-
jor conservada existente en la co-
marca del Campo de Calatrava. 

El macizo expone un total
de diez unidades volcánicas que
se alinean siguiendo varias fisu-
ras eruptivas paralelas de direc-
ción noreste-sureste.

6 Pozoleño Marzo 2011

Actualidad

Oretania de Información Local

Redacción

El Ayuntamiento de Pozue-
lo de Calatrava ha difundido una
Guía de Recursos Turísticos en
dos idiomas (español e inglés),
que hace un pequeño repaso de
la historia, patrimonio natural,
patrimonio etnográfico y cultural
y religioso. 

El folleto además muestra
la elaboración de una ruta indis-
pensable para el visitante, el ‘Ca-
mino de la Virgen’, un itinerario
que aprovecha en parte el tramo
IV de la Ruta del Quijote y que
discurre a lo largo de la Cañada
Real.

El alcalde pozoleño, Julián
Muñoz, expresaba los motivos de
la elaboración de esta guía, en
concreto “que sea la carta de pre-
sentación de nuestros recursos,
servicios y atractivos empresaria-
les, naturales, deportivos y de
ocio, así como para acercarnos
más a aquellos de los nuestros
que un día se vieron obligados a
abandonar el pueblo que los vio
nacer”.

Así, Muñoz recomienda al
turista no dejar de pisar deter-
minados lugares de “este maravi-
lloso pueblo del que me siento or-
gulloso”. Más en concreto, la La-
guna del Prado o ‘Inesperada’, la
reserva natural de origen volcáni-
co, la iglesia y su retablo barroco
del siglo XVIII, la capilla del Cris-
to, el Santuario de la Virgen de
la Cabeza de Todos los Santos y
el baño y la fuente del Chorrillo.
No obstante, el alcalde no se ol-
vida de las fiestas de su munici-
pio, por ello anima al visitante a
que acuda a Pozuelo de Calatra-
va del 15 al 20 de julio, momen-
to en el que se celebra la festivi-
dad de la Virgen del Carmen, así
como a la romería de la Virgen de
los Santos.

Pozuelo de Calatrava que-
da enmarcado dentro de una de
las comarcas con más desfilado
histórico de toda Castilla-La Man-
cha, desde la Edad del Hierro
hasta llegar a la Orden de Cala-

La Guía está editada en dos idiomas para mayor internacionalidad

Editada la Guía de
Recursos Turísticos
de Pozuelo de Cva.

trava, que le dio su solemne nom-
bre. 

Se encuentra enclavado en
el centro de la provincia de Ciu-
dad Real, lo que le hace tener
una ubicación excepcional, con
excelentes vías de acceso y mo-
dernas infraestructuras.

Pero si algo hay que desta-
car de esta localidad manchega,
no es únicamente su excelente
ubicación en el mapa, sino su
amplio patrimonio natural. Pozue-
lo presenta un rico patrimonio en-
marcado por el excelente paisaje
del campo calatravo, en el que
abundan restos volcánicos como
son antiguos cráteres y edificios
volcánicos que dan lugar a depre-
siones cerradas y a cerros de
contorno. 

De esta manera el turista
podrá respirar naturaleza reco-
rriendo la Laguna del Prado, los
relieves del Santuario de la Virgen
de los Santos y las fuentes natu-
rales antiguamente usadas como
baños termales: los Baños de la
Tinajilla, los Baños de San Cristo-
bal y el Chorrillo, enclaves ade-
más que atestiguan el pasado ge-
ológico de esta localidad.

Por otra parte, el patrimo-
nio cultural y religioso de Pozue-
lo de Calatrava es otro de los
atractivos para todo aquel que
se acerque a visitarlo. 

La iglesia parroquial de
San Juan Bautista, declarada Bien
de Interés Cultural en el año
1991, pasando por la ermita del
Cristo de la Capilla, y finalizando
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Varias calles
renuevan su
red de
saneamiento

Redacción

El pasado martes, 11 de
enero, dieron comienzo las obras
de saneamiento en varias calles
de Pozuelo de Calatrava que la
empresa Excavaciones Hermanos
Barahona S.L está llevando a ca-
bo. Unas obras que conllevarán
un coste estimado de 101.724,18
euros, y que como confesó Javier
Nieto, concejal de Obras y Urba-
nismo del Ayuntamiento pozole-
ño, “eras necesarias para realizar
la renovación de la red de sane-
amiento en las calles Chorrillo,
Hervidero y parte de la Ronda
La Mata”. 

Y es que tanto en la calle
Chorrillo como en Hervidero no
se disponía de red de saneamien-
to alguna, lo que impedía a las
viviendas de ambas calles poder
conectarse y evacuar sus aguas
residuales. Es por ello que ac-
tualmente existen fosas sépticas
individualizadas “con los conse-
cuentes problemas medioam-
bientales que ello pueda suponer,
tales como infiltraciones en el te-
rreno, etc.”, advierte el alcalde
pozoleño, Julián Muñoz, para
quien era una prioridad solucio-
nar este problema en estas calles
del municipio ciudadrealeño. 

Además de esta renova-
ción de la red de saneamiento en
estas calles, se va a llevar a ca-
bo también la instalación de im-
bornales sifónicos para recoger
las aguas de escorrentía circulan-
tes ya que en la actualidad no
existen elementos de evacua-
ción. “Con la instalación de un
nuevo colector de PVC corruga-
do de 315 mm de diámetro a lo
largo de estas calles, conectarí-
amos las acometidas domicilia-
rias y los nuevos elementos de
evacuación de pluviales a la red
municipal dotando la zona de
servicio de saneamiento”, explicó
Nieto. Las aguas recogidas por
este colector serán las desagua-
das en el colector existente en
la calle Oliva.

En cuanto a la Ronda La
Mata, el concejal de Urbanismo
recuerda que “esta calle tampo-
co dispone de red de saneamien-
to”, por lo que es necesario ins-
talar un colector que permita do-
tar de saneamiento a esta zona. 

Así, en esta calle se reali-
zará un tramo de 165 metros,
hasta conectar las viviendas exis-

tentes con sus respectivas aco-
metidas hasta la Calle Almen-
dros. En este tramo se instalará
un colector de PVC corrugado de
400 mm de diámetro.

Según Julián Muñoz, “con
estos nuevos colectores se pre-
tende dotar de sistema de sane-
amiento a varias zonas que ac-
tualmente carecen de dicho ser-
vicio, conectándose así con la red
municipal. Algo que era priorita-
rio para este equipo de gobierno
y que ahora, finalmente, se pue-
de llevar a cabo”, teniendo pre-
visto finalizarse las obras en 2
meses. 
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Los Reyes Magos saludaron a
los vecinos desde lo alto del

autobús descapotable habilitado
con motivo de la cabalgata del
pasado 5 de enero. En este des-
file vespertino, sus majestades
de Oriente estuvieron escolta-
dos por otras dos carrozas,
dado que por delante se situaba
una en la que se desplazaban
los niños que van a celebrar la
primera comunión este año,
ataviados de pastorcillos que
acompañaban el nacimiento del
niño Jesús, junto a san José y la
Virgen María y, por detrás, otra
copada por pequeños pozoleños
con edades inferiores a 9 años.
Tras hacer un recorrido por las
principales calles de la pobla-
ción, tan especial comitiva
alcanzó el Auditorio Municipal,
donde Melchor, Gaspar y
Baltasar repartieron regalos a
todos los escolares del Colegio
de Educación Infantil y Primaria
‘José María de La Fuente’. 

Una vez entregados los di-
ferentes presentes, los Reyes Ma-
gos permanecieron en el esce-
nario para realizarse fotografías
con todos los niños de la locali-
dad que así quisieron tener un re-
cuerdo vivo de tan entrañable
momento.

Durante las Navidades Julián Muñoz visitó diferentes residencias

Emotiva visita del
alcalde a residencias

Redacción

El alcalde de Pozuelo de Ca-
latrava, Julián Muñoz, junto a otros
integrantes de su equipo de Go-
bierno realizaron una serie de visi-
tas a las personas mayores de la lo-
calidad que viven en diferentes re-
sidencias de la tercera edad de la
provincia.

Entre otras, los ediles se
desplazaron durante las celebracio-
nes navideñas a poblaciones co-
mo Almagro, Calzada de Calatrava,
Ciudad Real, Argamasilla de Cala-
trava o Miguelturra, donde los en-
cuentros con estos oriundos pozo-
leños se completó con la entrega
de regalos.

“Ésta es una época muy es-
pecial y hemos querido, nueva-
mente, estar cerca de estas per-
sonas que no tienen la posibilidad
de residir en su localidad donde
han nacido o trabajado y gracias a
los cuales nuestro pueblo es hoy
tan acogedor y grato para vivir” re-
firió Muñoz.

En Pozuelo de Calatrava, el
alcalde también estuvo acompa-
ñando durante estas fechas de Na-
vidad a los residentes mayores, a
los cuales el Ayuntamiento ofreció
una merienda en la que participa-
ron jubilados y pensionistas.

Redacción
La Agencia de Desarrollo

Local del Ayuntamiento de Po-
zuelo de Calatrava, en colabo-
ración con el SEPECAM, Autó-
nomos Castilla-La Mancha
(ATA), el Ministerio de Trabajo
e Inmigración y el Fondo Social
Europeo, organizan un Curso
Gratuito para Autónomos y
Desempleados para ‘Promocio-
nes en Espacios Comerciales.

El curso en sí cuenta con
un total de 79 horas lectivas y
se realizará a distancia, consi-
guiendo al término del mismo
un certificado profesional que
acreditará la formación.

Objetivos del curso
Según el alcalde pozole-

ño, Julián Muñoz, “con este
curso se podrá aprender a de-
finir acciones promocionales
según los objetivos comercia-
les, incremento de ventas o la
rentabilidad de espacios co-
merciales”, una formación que
tratará contenidos como la Pro-
moción en el Punto de Venta,
Merchandising y animación del
Punto de Venta, Control de las
acciones promocionales, Accio-
nes promocionales online o la

sensibilización medioambiental.

Proceso de admisión para
el curso

Desde la Agencia de
Desarrollo Local de Pozuelo de
Calatrava se informa que las
inscripciones para este curso se
podrán hacer hasta el próximo
martes 22 de febrero, debien-
do presentar la documentación
requerida. 

En el caso de ser desem-
pleados, se deberá entregar la
solicitud para el curso, debida-
mente cumplimentada, la foto-
copia del DNI, de la tarjeta de
desempleo y de la tarjeta de
la seguridad social. 

En el caso de ser autóno-
mo, también se deberá presen-
tar debidamente cumplimenta-
da la solicitud del curso, y la fo-
tocopia del DNI.

Información
Las solicitudes se podrán

recoger y entregar en la pro-
pia oficina de la Agencia de
Desarrollo Local de la localidad.
Para más información, contac-
tar con Eugenio Martínez a tra-
vés del número de teléfono
926840341 (extensión 5).

Pozuelo acoge un
curso para
desempleados y
autónomos
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Pozuelo de Calatrava hace historia con la celebración de su carnaval en el que se han implicado asociaciones locales

Implicación de los vecinos en el
Carnaval más participativo

Redacción

Pozuelo de Calatrava ha vi-
vido el que seguramente es el
Carnaval más participativo de su
historia, dado que cientos de per-
sonas están arropando todos y
cada uno de los puntos del pro-
grama elaborado por el Ayunta-
miento de esta localidad ciuda-
drealeña y al cual se han suma-
do entusiastamente las asociacio-
nes locales ‘Las Peñuelas’ y de
Amas de Casa ‘Nuestra Señora
del Carmen’.

“Este año el tiempo ha
contribuido también a que estas
celebraciones tan populares estén
teniendo un seguimiento tan in-
usitado, con prácticamente todo
el pueblo en la calle y no cabe
duda de que tenemos que reco-
nocer el papel, el trabajo y la im-
plicación que están teniendo co-
lectivos pozoleños”, ha declarado
el alcalde de esta localidad ciuda-
drealeña, Julián Muñoz, en lo que
también supone un inequívoco
mensaje de agradecimiento a las
asociaciones anteriormente refe-
ridas.

Particularmente, ambas
dieron un carácter muy propio al
gran pasacalles popular que se
celebraba el primer domingo, en
el cual ‘Las Peñuelas’ se encarnó
en personajes de la particular vi-
sión que Tim Burton hizo del clá-
sico ‘Alicia en el país de las ma-
ravillas’, en tanto que las amas de
casa se vistieron de mariposas.
En ambos casos, las comparsas
estaban iban integradas por unos
70 componentes cada una y, ade-
más, lucieron sendas espectacu-
lares carrozas.

El Carnaval en Pozuelo de
Calatrava se abría el viernes con
el pregón ofrecido por la Asocia-
ción Cultural ‘Las Peñuelas’, en un
acto multitudinario acto que de-
jó pequeño el Salón Multiusos y
en cuyo transcurso se entregó el
premio por el cartel anunciador
y la Agrupación Musical ‘José Gra-
cia Sánchez’ ofreció un popurrí
acorde a estas fechas.

Y en la tarde del sábado
los niños fueron los principales
protagonistas, pues de la mano
de ‘Las Peñuelas’ las calles de la
localidad se demudaron en un
gran espacio para la fantasía de
animación, con presencia de di-
versidad de personajes queridos
por los pequeños.

El resto de las citas para
los pozoleños de todas las eda-
des, como el entierro de la sardi-
na, siendo punto álgido de con-
centración la gran sardinada po-
pular que se ofreció regada con
limonada, junto al Palacio del
Carnaval.
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La UP pozoleña
participará en el ‘Día
del participante’

Un cortometraje sobre las UP versará el próximo día 30 de abril

Redacción

Preparar las líneas de ac-
tuación para su trabajo en los
próximos meses de 2011 ha sido
el principal objetivo de la reunión
que ha mantenido la Junta Rec-
tora de la Asociación Provincial de
Universidades Populares, que
preside Ángel Caballero, vicepre-
sidente de la Diputación de Ciu-
dad Real.

En dicha reunión, a la que
han asistido los representantes
de las Universidades Populares de

Chillón, Membrilla, Calzada de
Calatrava, Pozuelo, Almagro, Ca-
rrión, Herencia y Aldea del Rey,
y en la que se trataron varios te-
mas, se acordó realizar un corto-
metraje sobre las actividades que
desarrollan las UPES, con el obje-
tivo de que pueda ser proyectado
durante la celebración del "Día
del Participante" de este año que,
según acordó también la Junta
Rectora, tendrá lugar el próximo
30 de abril, y cuya temática de
fondo girará en torno al medio

ambiente y al desarrollo sosteni-
ble.

Otra de las actividades
aprobadas por la Junta Rectora
ha sido la organización de un in-
tercambio con otras Universida-
des Populares de España donde
se esté trabajando con jóvenes.
Concretamente se puntualizó que
podría hacerse con algunas de la
provincia de Valencia, de las que
se tiene conocimiento que llevan
a cabo una labor puntera en es-
te tema por la labor de algunos

de los profesionales que han vi-
sitado la provincia de Ciudad Re-
al con ocasión de la celebración
de jornadas técnicas. Es el caso
del profesor Enrique Deltoro, cu-
ya intervención en las reciente-
mente celebradas en Miguelturra
despertó el interés de los directo-
res de las UPES de Ciudad Real.
Dicho intercambio tendría lugar
en la primera quincena del mes
de abril.

Por último, se propuso ce-

lebrar las jornadas técnicas co-
rrespondientes al presente ejerci-
cio de 2011 en la primera quince-
na del mes de junio, donde se es-
tudiaría, entre otros temas, la re-
alización de un convenio de co-
laboración con la Universidad de
Castilla-La Mancha, para que
alumnos de esta universidad pu-
diesen llevar a cabo como moni-
tores, talleres de los habitual-
mente son objeto de trabajo en
las Universidades Populares. 

Redacción

El Teatro Municipal de Po-
zuelo de Calatrava acogió el pa-
sado sábado 5 de febrero la re-
presentación teatral ‘El baile de
los instantes muertos’ que, ofre-
cida por la compañía Carpe Diem
Teatro, se enmarcaba en la pro-
gramación cultural del Ayunta-
miento de esta localidad y al que
tuvo  acceso gratuito para el pú-
blico.

Este montaje estrenado
en Tomelloso el pasado año da-
rá inicio a las 20,00 horas y es-
tá dirigido por Miguel Ángel Ber-
langa. Esta obra original se
adentra en eso que dicen, que

poco antes de morir se ve pasar
ante los ojos la propia vida como
si fuera una película. Partiendo
de una premisa, Manuel, junto
con un compañero un tanto ‘in-
cómodo’, volverá a recorrer, en
esta ocasión como espectador,
algunos pasajes de su adoles-
cencia. Familiares, amigos y co-
nocidos volverán a acompañar al
protagonista a través de sus re-
cuerdos.

Unos recuerdos que, como
comprobarán los vecinos de Po-
zuelo de Calatrava, a veces es-
tán olvidados porque duelen de-
masiado para convivir con ellos;
a veces están dulcificados por-

Carpe Diem presentó
‘El baile de los
instantes muertos’

que así es más fácil seguir ade-
lante; a veces están manipula-
dos porque preferimos creer que
las cosas sucedieron como hu-
biera gustado que fueran y no
como ocurrieron realmente.

En un momento de esta
obra, Manuel desvelará que “las
fotografías, junto con los recuer-
dos, siempre serán montones de
instantes muertos”, pero tam-
bién se agradece a aquellos con

los se comparte el presente y
que se convertirán en los recuer-
dos del mañana, con la esperan-
za de que no se conviertan en
esos ‘instantes muertos’ sino to-
do lo contrario.

Redacción

Con el objetivo de apoyar a
los grupos de música de la provin-
cia que están dentro de la Guía
Cultural que la Diputación de Ciu-
dad Real ofrece en los convenios
culturales, se ha convocado el
"Cultural Primavera 2011" para
acercar la música en su estado
más puro a todos los ayuntamien-
tos de la provincia durante los
meses primaverales de marzo,
abril, mayo, junio y julio.

La convocatoria, que se hi-
zo pública en el Boletín Oficial de
la Provincia de fecha 16 de fe-
brero, establece de plazo para en-
tregar las solicitudes correspon-
dientes por parte de los ayunta-
mientos interesados hasta el pró-
ximo 3 de marzo.

La convocatoria está abier-

ta a todos los ayuntamientos de
la provincia, estableciéndose tres
tipos según el número de habitan-
tes, comprometiéndose los que
tomen parte en esta actividad a
abonar su parte correspondiente
del caché de la actuación, con
arreglo al siguiente baremo: 200
euros para las localidades meno-
res de 5.000 habitantes; 300 eu-
ros por concierto para pueblos en-
tre 5.000 y 15.000 habitantes y
400 euros para el resto de muni-
cipios.

El presupuesto previsto pa-
ra el pago a los grupos participan-

tes por parte de la Diputación as-
ciende a la cantidad de 69.000
euros. Se ha establecido como ca-
ché para los grupos la cantidad de
1.200 euros. Dichas cantidades se
liquidarán, de una parte por los
ayuntamientos solicitantes y orga-
nizadores de la actividad, la co-
rrespondiente según se ha espe-
cificado en el apartado anterior, y
el resto por la propia Diputación.

Las actuaciones se adjudi-
carán por parte de la Diputación
con arreglo a la demanda, por ri-
guroso orden de llegada según el
número de peticiones. Se estable-

ce que ningún grupo podrá reci-
bir una segunda actuación hasta
que a todos los ayuntamientos so-
licitantes se les haya adjudicado
una actuación, salvo que la prime-
ra no pudiese realizarse por cau-
sa de fuerza mayor y deba susti-
tuirse por otro grupo o artista de
características similares. 

Además de la Asociación
musical de Pozuelo de Calatrava
‘José García Sánchez’, podrán par-
ticipar en esta actividad son los
que están adscritos en la Guía de
Convenios Culturales, concreta-
mente los siguientes: "Santa Ce-

cilia", de Calzada de Calatrava;
"Ntro. Padre Jesús Redentor", de
Moral de Calatrava;  "San Juan
Bautista", de Abenójar; "Santa
Cecilia", de Villanueva de los In-
fantes; "Santa Cecilia", de Tome-
lloso; Banda Municipal de Música
de Porzuna; Banda de Música
Santa Cecilia, de Bolaños de Ca-
latrava; Agrupación Musical Vir-
gen de los Desamparados, de Vi-
llanueva de la Fuente; Banda Mu-
nicipal de Agudo; Banda Munici-
pal Amigos de Música, de Santa
Cruz de Mudela; Asociación Cultu-
ral Banda de Música de Alcolea de
Calatrava;  "Calatrava La Vieja",
de Carrión de Calatrava;  "Lean-
dro Muñoz Martín", de Villamayor
; "Carmelo Ortiz", de Calzada;
"Los Pizarrines", de Terrinches;
El Fresno, de Fuente El Fresno. 

La Asociación Musical ‘José García Sánchez’
participará el Cultural Primavera 2011 que

patrocina la Diputación de Ciudad Real
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Más de 230 niños y niñas,
premiados en la Gala del Deporte
El Teatro Municipal de Pozuelo de
Calatrava acogió el pasado miércoles
día 12 de enero la cuarta edición de la
Gala del Deporte pozoleño, un evento

que año tras año premia a los depor-
tistas más destacados de la localidad,
así como homenajea a todos aquellos
que aportan sus valores de sacrificio

y compañerismo a cualquiera de las
modalidades deportivas que practi-
can en la localidad más de 230 niños
y niñas. 

C. Hontanilla

Unas modalidades depor-
tivas que han crecido desde que
Julián Muñoz y su equipo de Go-
bierno dirigen el Consistorio po-
zoleño, que han aumentado la
oferta deportiva en las Escuelas
Deportivas, habiendo creado
nuevas y albergando ahora un
total de 238 niños y niñas pozo-
leños. Así lo quiso recalcar el edil
del municipio, Julián Muñoz,
quien alabó públicamente la la-
bor del concejal de Deportes,
David Triguero, por su entrega
a esta concejalía y su afán de se-
guir mejorando todo lo relacio-
nado con el deporte en Pozuelo
de Calatrava. 

Esta cuarta gala contó con
la presencia del presidente de
la Diputación de Ciudad Real,
Nemesio de Lara, quien recibió
un galardón por su contribución
al desarrollo del deporte escolar
en la provincia. 

De Lara, que recogió su
premio de manos del alcalde po-
zoleño, adelantó que “hace po-
co vinieron a mi despacho en la
Diputación el alcalde 

Julián y el concejal de de-
portes, David, para hacernos sa-
ber que Pozuelo de Calatrava ne-
cesita ya un campo de césped
artificial”, y públicamente se
comprometió a “que la Diputa-
ción contribuirá con un pedazito
de los gastos que conlleve este
campo de césped”, recibiendo así
una gran ovación por los chava-
les de las escuelas deportivas
de fútbol. 

La gala también contó con
la presencia del archiconocido
entrenador de balonmano Talant
Dujshebaev, actual técnico del

Renovalia Ciudad Real así como
uno de los mejores jugadores de
esta modalidad deportiva de to-
dos los tiempos. Dujshebaev fue
recibido entre vítores y grandes
aplausos por todo el auditorio
pozoleño, que asistió en directo
a una entrevista a este gran en-
trenador y figura deportiva.
Dujshebaev destacó los valores
del deporte y animó a los chicos
y chicas de Pozuelo a seguir
practicando deporte, sobre todo
a los que forman parte de las es-
cuelas deportivas de balonmano,
tanto masculinas como femeni-
nas, pues ellos podrán ser, en un
futuro, jugadores de uno de los
mejores clubes del mundo y que
tienen al alcance de la mano, el
Renovalia Ciudad Real. 

Talant Dujshebaev fue el
encargado de entregar los di-
plomas a los 238 niños y niñas
que forman parte de las escue-
las deportivas pozoleñas, y tras
ello, la gala premió a los jugado-
res más regulares de los clubes
de la localidad durante la pasa-
da temporada 2009/10. 

Así, el mejor atleta del
C.A. La Laguna fue Carlos Bo-
charán, el mejor jugador del C.B.
Pozuelo de Calatrava fue a ma-
nos de Pablo Jesús López, mien-
tras que José Ramón Medina fue
el mejor jugador del Pozuelo C.F. 

Julián Muñoz entregó el
premio a la institución deportiva
del año al Club de Balonmano, y
aprovechando esta entrega dijo
que “esta noche todos los aquí
homenajeados lo sois por vues-
tro esfuerzo y trabajo, por dar
lo mejor de vosotros mismos pa-
ra superarse en el sano ejerci-
cio de la competición y del jue-

go limpio. Y, especialmente, por-
que sois la simiente y el ejem-
plo para nuevas generaciones de
pozoleños y el acicate para quie-
nes tenemos en la actividad físi-
ca la mejor salvaguarda de nues-
tra salud”.

Asimismo, Muñoz dijo que
“en estos seis primero meses de
2011 construiremos una pista de
pádel”, para dar así “continui-
dad a las políticas de apoyo de-
nodado hacia el deporte” de su
equipo de Gobierno. 

Tras la intervención del
edil, fue Nemesio de Lara quien
subió a recoger su premio y des-
tacó el tesón y sacrificio de to-
dos los deportistas, sea al nivel
que sea. A ellos, les alabó y les
invitó a continuar practicando
deporte, así como confesó que
“no sería yo mismo esta noche si
no me acordase de aquellos a los
que la vida les ha quitado la ca-
pacidad de hacer deporte, los
discapacitados. Mi sueño sería
que algún día todos pudiéramos
practicar deporte juntos, en una
única categoría”, algo por lo que
él personalmente y a través de
muchas de sus políticas, poten-
cia desde edades muy tempra-
nas.

Cuando la gala parecía lle-
gar a su fin, apareció un vídeo
en la pantalla con fotografías
que reflejaban la trayectoria de-
portiva de la joven promesa del
año 2010. Se trataba de Josué
Muñoz Galindo, jugador de fút-
bol que ya ha pasado por las fi-
las del E.M. Ciudad Real o el Mi-
guelturreño. Finalmente, el atle-
ta ‘todoterreno’ Francisco Javier
Andrade subió a recoger su pre-
mio al Deportista del año 2010. 
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El Salón Multiusos de Pozuelo de Calatrava acogió a los numerosos vecinos que asistieron

La Fiesta de la Matanza
continúa siendo tradición

Redacción

El pasado sábado 19 de fe-
brero, los vecinos y vecinas de
Pozuelo de Calatrava se reunie-
ron en torno a la tradicional Fies-
ta de la Matanza, una celebración
que “es tan nuestra, pero que
poco a poco se ha ido perdien-
do”, explicó el alcalde pozoleño,
Julián Muñoz, quien además co-
mentó que “queremos aprove-
char esta fiesta para recordar la
importancia de llevar diariamen-
te una alimentación sana y tra-
dicional”, con productos deriva-
dos del cerdo, como en este ca-
so.  

El Salón Multiusos de la lo-
calidad pozoleño fue donde se

revivió en el presente una de las
citas de antaño que reunía a las
familias en labores de acopio de
alimento cárnico relacionado con
tan noble animal. 

A partir de las 9.30 horas
los vecinos y vecinas pozoleñas
comenzaron a prepararse la ma-
tanza, y a las 10.30 horas, todos
los asistentes pudieron degustar
unas migas que les ayudó a co-
ger fuerzas para la tan laboriosa
tarea que es la matanza del cer-
do. 

Ya a partir de las 11.00 ho-
ras, las familias pudieron proce-
der al embutido de los chorizos,
y a las 14.00 horas, todos jun-

tos compartieron unas judías. 
Sin duda, fue una gran

oportunidad para que las familias
de Pozuelo de Calatrava disfruta-
sen de un día diferente y partici-
pasen en un acto tan tradicional
como la matanza. Asimismo, “fue
muy positivo que los jóvenes
asistieran y participaran echando
una mano en todo el proceso,
pues fue una oportunidad muy
buena para que conocieran lo
que solían hacer sus abuelos, e
incluso sus padres a su edad”, re-
comiendó el primer edil pozole-
ño. 

El Ayuntamiento de Pozue-
lo de Calatrava cuentó con la in-
estimable colaboración en la or-
ganización de esta tradicional
fiesta de la matanza con la Aso-
ciación de Jubilados y Pensionis-
tas, la Cofrradía Virgen del Car-
men, la Cofradía del Resucitado,
la Oficina Mancomunada de In-
formación al Consumidor, la Aso-
ciación Cultural Las Peñuelas, la
Cofradía Jesús Nazareno y la
Asociación musical “José Gracia
Sánchez”. 
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Redacción

Un año más el Ayunta-
miento de  Pozuelo de Cala-
trava ha participado en el se-
no del IX Plenario de la red de
Ciudades y Pueblos Sostenibles
de CLM celebrado el pasado 23
de febrero en Azuqueca de He-
nares. 

Este año la temática en-
torno a la que ha girado el ple-
narioha sido “Empleo y Cambio
Climático”.

Según Julián Muñoz
“esta corporación municipal
cuenta ya con cierto bagaje y
experiencia  en la Agenda 21
Local como instrumento de go-
bierno en el marco de políti-
cas locales por la sostenibili-
dad. Estamos inmersos en la
implantación y el desarrollo de
la Agenda 21 Local y por la
apuesta decidida desde el
Ayuntamiento por la sostenibi-
lidad”, finalizó

Este año,  la red ha dis-
tinguido a 3 municipios o man-
comunidades de cada provin-
cia de la región en cuya trayec-
toria haya destacado el fun-
cionamiento de la A21L y que
en su seno se haya abierto de
par en par la puerta a la parti-
cipación ciudadana. Javier Nie-
to, concejal de Urbanismo del
Ayuntamiento de Pozuelo de
Calatrava  recordó que “de los
102 de la provincia de Ciudad
Real, 91 están integrados en la
red y de éstos, 41 están eje-
cutando su Plan de Acción, co-
mo es el caso de Pozuelo de
Calatrava”.

Desde la concejalía de
Medio Ambiente que organiza
la A21 L y desde el punto de
vista de la transversalidad que
supone el Plan de Acción que
se está ejecutando, se quiere
manifestar la satisfacción que
para todo el Equipo de Gobier-
no supone contar con esta he-
rramienta de gestión municipal
en la que se le da voz a los ve-
cinos y vecinas de Pozuelo de
Calatrava.

Un año más al
Plenario de
Pueblos
SosteniblesObras de accesibilidad en

la Biblioteca Municipal

Dispondrá además de un espacio de lectura al aire libre

Redacción

El Ayuntamiento de Pozue-
lo de Calatrava continúa en su
empeño de “eliminar todas las ba-
rreras arquitectónicas de nuestro
pueblo para hacer de éste un mu-
nicipio más accesible no sólo pa-
ra las personas con discapacida-
des sino también para que a
nuestros mayores les sea más có-
modo y fácil moverse por Pozue-
lo”, explica Julián Muñoz, alcalde
pozoleño. 

En este sentido, desde la
Concejalía de Urbanismo y Obras
se han puesto en marcha ya los
trabajos para mejorar la accesibi-
lidad a la Biblioteca Municipal de
Pozuelo de Calatrava. Concreta-
mente, se cambiará la entrada de
acceso al edificio público ya que,
en la actualidad, cuenta con va-
rios escalones que impiden el ac-
ceso a personas con minusvalías
o personas mayores. 

El concejal de Urbanismo
y Obras, Javier Nieto, comenta
que “no es posible realizar una
rampa en la entrada existente ya
que se comería mucho espacio de
la biblioteca, por lo que se ha op-
tado directamente por cambiar la
entrada de la misma y facilitar así
los trabajos de accesibilidad”. Así

pues, la nueva entrada de este
edificio estará situada “en la fa-
chada del Ayuntamiento que da al
parque municipal, aprovechando
así y habilitando un espacio exte-
rior de lectura con bancos para los
lectores y con una zona wi-fi pa-
ra los usuarios de la biblioteca que
quieran acceder a la red”, ade-
lanta el primer edil pozoleño. 

Julián Muñoz se ha mostra-
do muy satisfecho con el inicio

de estas obras de accesibilidad a
este espacio público, así como “de
poder aprovechar un espacio va-
cío que se encuentra junto al par-
que y que no se le había busca-
do una utilidad hasta ahora, que
podrá servir de lugar de recreo al
aire libre para todos los que quie-
ran leer fuera de la biblioteca”, co-
menta. 

Además de estas obras de
accesibilidad, cambio de entrada

al edificio y de habilitación de un
nuevo espacio al aire libre junto al
parque municipal, Javier Nieto in-
forma que “también se va a pin-
tar todo el interior de la bibliote-
ca. Además, queremos cambiar el
aspecto del interior para darle un
nuevo aire más alegre y que mo-
tive tanto a grandes como a pe-
queños a leer dentro de la biblio-
teca y disfrutar de las posibilida-
des de este centro”. 

Redacción

El Ayuntamiento de Pozue-
lo de Calatrava está volviendo a
realizar trabajos de mejora y ade-
centamiento de caminos en su
término municipal, con el fin de
que los usuarios de estas vías ru-
rales de comunicación, funda-
mentalmente profesionales del
campo, puedan transitar en las
mejores condiciones a la hora de
acceder a sus parcelas de culti-
vo.

“En años precedentes he-
mos trabajado ya por el bien de
nuestros agricultores fundamen-

talmente, dado que para ellos los
caminos son una herramienta de
trabajo fundamental y en desde
hace un par de años, de una ma-
nera u otra, se han visto muy per-
judicados por las inclemencias
meteorológicas”, explica el alcal-
de, Julián Muñoz, quien confía en
que los arreglos que ahora se
efectúan en estas fechas no se
vean alterados por nuevas preci-
pitaciones y puedan mantenerse
en perfecto estado durante mu-
cho tiempo.

En concreto, se ha traba-
jado ya sobre los caminos de La

Adecentamiento y
adecuación de varios
caminos 

Virgen, La Laguna, Los Carros,
Los Rubiales y San Cristóbal. Las
tareas se efectuarán también en

breve en los caminos de La Ren-
dija, La Raya y el viejo de Torral-
ba de Calatrava.
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